

Sale a la luz una ilustración del Castillo de Elda del siglo XIX que muestra la parte este

29/08/2022



El Archivo Histórico Municipal de Elche ha sacado a la luz una ilustración con un texto anexo sobre el palacio condal de Elda donde explica la fisonomía del mismo **de 1869**. Esta imagen complementa la fotografía más antigua que existe hasta ahora del palacio condal, tomada por J. Laurent en 1858.

Se trata de un dibujo de 1869 y su importancia radica en que, mientras que la fotografía muestra la parte oeste de la construcción, esta ilustración enseña el flanco este, por lo que ya se puede conocer el palacio condal desde todos

los ángulos, indica el cronista de Elda, **Gabriel Segura**. Esta imagen permite ver la torre con el campanario en su parte superior, que es de sillería y que se construyó durante la Guerra de Sucesión para avisar de la llegada de las tropas, lo que permitirá ayudar a su reconstrucción, indica Segura.

La ilustración presenta el castillo a finales del siglo XIX. Recordamos que se había convertido en palacio condal por los Coloma en el siglo XVI. Precisamente, indica Gabriel Segura, fue en 1866, tres años antes de la

ilustración, cuando el maestro de obras eldense Pedro Navarro Vidal compró el castillo y, por desgracia, lo utilizó como cantera, por lo que a partir de entonces comenzó su rápida degradación.

También se observa cómo la calle Virtudes empezaba a construirse, por lo que "es un documento gráfico histórico y urbanístico muy importante para Elda".

Este documento procede del archivo personal de **José María Ruiz de Lope**, en el que guardaba diferentes cuadernos con anotaciones de sus viajes alrededor de las localidades del valle del Vinalopó. Allí describía cómo

eran las fiestas y los paisajes, además de realizar múltiples dibujos de los edificios y de los monumentos más importantes.

El cronista de Elda, Gabriel Segura, agradece en nombre de la ciudad al "Archivo Histórico Municipal de Elche y en especial su directora [Carmina Verdú Cano](#) por la publicación de este magnífico documento histórico. Muestra los últimos años del palacio y una vez más se demuestra la importancia de los archivos municipales para conservar el testimonio escrito y gráfico de nuestro pasado".